

## 2<sup>ème</sup> semaine de l'Avent



### AVANT LA PRIÈRE COMMUNE :

- Déterminer les deux personnes qui liront les textes de la prière ou inviteront l'assemblée à lire lorsque cela est indiqué.
- Aménager les lieux : bougies, éclairage, feuilles distribuées à l'assemblée pour suivre la prière. Eviter le chauffage car la prière est courte.
- Préparer au fond de l'église ou dans une salle proche de l'église ce qu'il faut pour vivre un petit temps de convivialité après la prière.



**L'assemblée se lève**

#### Lecteur 1 :

*Ensemble, traçons sur nous le signe de la Croix. Au nom du Père, et du Fils et du Saint-Esprit. Amen.*

*Veuillez vous assoir s'il vous plaît.*



**L'assemblée s'assoit**

#### Lecteur 1 :

*Dans notre monde si bruyant, comment s'y reconnaître dans le foisonnement des slogans de toutes sortes, des idéologies et des propagandes ? En cette deuxième semaine de l'Avent, les paroles de Jean le Baptiste stimulent notre désir de la conversion. Elles sont sans détours et nous ramènent à l'essentiel. Faisons silence quelques instants. Préparons-nos coeurs à la rencontre avec Dieu.*



**Court temps de silence.**

(Éventuellement un chant d'Avent connu par l'assemblée).

#### Lecteur 1 :

*Ensemble, faisons-nôtre la prière du psaume 50.*

#### Lecteur 2 (ou psaume psalmodié) :

(Psaume 50)



Pitié pour moi, mon Dieu, dans ton amour, selon ta grande miséricorde, efface mon péché.  
Lave-moi tout entier de ma faute, purifie-moi de mon offense.

Oui, je connais mon péché, ma faute est toujours devant moi.

Contre toi, et toi seul, j'ai péché, ce qui est mal à tes yeux, je l'ai fait. Ainsi, tu peux parler et montrer ta justice, être juge et montrer ta victoire.

Moi, je suis né dans la faute, j'étais pécheur dès le sein de ma mère.

Mais tu veux au fond de moi la vérité ; dans le secret, tu m'apprends la sagesse.

Purifie-moi avec l'hysope, et je serai pur ; lave-moi et je serai blanc, plus que la neige.  
Fais que j'entende les chants et la fête : ils danseront, les os que tu broyais.  
Détourne ta face de mes fautes, enlève tous mes péchés.  
Crée en moi un cœur pur, ô mon Dieu, renouvelle et raffermis au fond de moi mon esprit.  
Ne me chasse pas loin de ta face, ne me reprends pas ton esprit saint.  
Rends-moi la joie d'être sauvé ; que l'esprit généreux me soutienne.  
Aux pécheurs, j'enseignerai tes chemins ; vers toi, reviendront les égarés.  
Libère-moi du sang versé, Dieu, mon Dieu sauveur, et ma langue acclamera ta justice.  
Seigneur, ouvre mes lèvres, et ma bouche annoncera ta louange.  
Si j'offre un sacrifice, tu n'en veux pas, tu n'acceptes pas d'holocauste.  
Le sacrifice qui plaît à Dieu, c'est un esprit brisé ; tu ne repousses pas, ô mon Dieu, un cœur brisé et broyé.  
Accorde à Sion le bonheur, relève les murs de Jérusalem.  
Alors tu accepteras de justes sacrifices, oblations et holocaustes ; alors on offrira des taureaux sur ton autel.

## Silence

### Lecteur 1 :

Ecouteons à présent un extrait de l'Evangile selon Saint Matthieu (3, 1-12).



### L'assemblée se lève



### Lecteur 2 :

Evangile de Jésus Christ selon Saint Matthieu.

En ces jours-là, paraît Jean le Baptiste, qui proclame dans le désert de Judée : « Convertissez-vous, car le royaume des Cieux est tout proche. »  
Jean est celui que désignait la parole prononcée par le prophète Isaïe : Voix de celui qui crie dans le désert : Préparez le chemin du Seigneur, rendez droits ses sentiers.  
Lui, Jean, portait un vêtement de poils de chameau, et une ceinture de cuir autour des reins ; il avait pour nourriture des sauterelles et du miel sauvage.  
Alors Jérusalem, toute la Judée et toute la région du Jourdain se rendaient auprès de lui, et ils étaient baptisés par lui dans le Jourdain en reconnaissant leurs péchés.  
Voyant beaucoup de pharisiens et de sadducéens se présenter à son baptême, il leur dit : « Engeance de vipères ! Qui vous a appris à fuir la colère qui vient ?  
Produisez donc un fruit digne de la conversion.  
N'allez pas dire en vous-mêmes : "Nous avons Abraham pour père" ; car, je vous le dis : des pierres que voici, Dieu peut faire surgir des enfants à Abraham.  
Déjà la cognée se trouve à la racine des arbres : tout arbre qui ne produit pas de bons fruits va être coupé et jeté au feu.  
Moi, je vous baptise dans l'eau, en vue de la conversion. Mais celui qui vient derrière moi est plus fort que moi, et je ne suis pas digne de lui retirer ses sandales. Lui vous baptisera dans l'Esprit Saint et le feu.  
Il tient dans sa main la pelle à vanner, il va nettoyer son aire à battre le blé, et il amassera son grain dans le grenier ; quant à la paille, il la brûlera au feu qui ne s'éteint pas. »



### L'assemblée s'assoit

**Lecteur 1 :**

Dans le silence du désert de Judée retentit une voix. Elle parcourt la cathédrale de sable et de pierres que lui offre la nature avant d'atteindre les oreilles et les cœurs des auditeurs du Baptiste. Convertissez-vous, car le Royaume de Dieu est tout proche !

La parole de Jean est à l'image des paysages qui l'entourent : simple, sans apparat, nue.

Elle en possède aussi l'incandescence, la vigueur, la puissance d'attraction. Jérusalem, toute la Judée, toute la région du Jourdain venaient à elle pour l'écouter... et changer de vie. Où puisait-elle sa force de persuasion ? Ce n'était pas dans l'éclat ou la beauté du discours, ni non plus dans la prestance du prédicateur, mais dans la transparence, dans la discréction du Précurseur. Il a fait sienne la Parole de Dieu elle-même. Sa voix a été la porte-parole de Celui dont il s'est dit indigne de retirer les sandales.

Jean s'est effacé devant son Maître, mais il a tenu bon devant les notables et les puissants. Il n'a de cesse de les provoquer à la vérité, à la cohérence. Il stigmatise pharisiens et sadducéens qui viennent recevoir le baptême sans désirer pour autant changer de vie: Engeance de vipères ! ... Produisez donc un fruit digne de la conversion. L'immersion baptismale n'est pas un sauf-conduit. Toute personne qui ne produit pas de bons fruits sera jugée et condamnée. Le verdict est sans appel.

L'enseignement du Baptiste nous invite à une conversion toujours plus vraie, toujours plus profonde. Il nous pousse à la sainteté véritable. À une sainteté qui ne se contente pas de sauver les apparences. À une sainteté qui jaillit de l'amour de la Vérité ! A présent faisons silence et méditons cette parole.

*Silence* **Temps de silence (5 min).**

**Lecteur 1 :**

Unis dans le même Esprit, nous pouvons dire avec confiance la prière que nous avons reçue du Sauveur :

**L'assemblée se lève**

Notre Père qui es aux cieux,  
que ton nom soit sanctifié,

que ton règne vienne,

que ta volonté soit faite sur la terre comme au ciel.

Donne-nous aujourd'hui notre pain de ce jour.

Pardonne-nous nos offenses,

comme nous pardonnons aussi à ceux qui nous ont offensés.

Et ne nous laisse pas entrer en tentation

mais délivre-nous du mal.

Amen

**Lecteur 1 :**

Au nom du Père, et du Fils et du Saint-Esprit.

**Tous**

Amen

**Lecteur 2 :**

Nous sommes invités, pour terminer notre rencontre, à un petit temps de convivialité. Nous n'oublierons pas de nous partager des nouvelles du quartier ou du village, de ses habitants, des personnes souffrantes ou isolées qu'il faudrait visiter.

